

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

<p><b>@DefensaEc</b> El compromiso que tiene las @FFAAECUADOR con la ciudadanía es permanente y estamos donde el país nos necesita. #NoParamosEc <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> La presencia de la mujer en el @EjercitoECU aporta de manera significativa en el campo operativo, logístico, técnico, administrativo y de apoyo al desarrollo. #NoParamosEc <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Las @FFAAECUADOR, a través de la @armada_ecuador decomisaron más de 300 kilos de sustancias sujetas a fiscalización, el cargamento se localizó a 250 millas al suroeste de la puntilla de Santa Elena. Estamos comprometidos con la seguridad en los espacios marítimos. #NoParamosEc <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> La educación es el futuro: <a href="https://www.espe.edu.ec">https://www.espe.edu.ec</a> #YoSoyESPE #ESPE100años <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b> 💧🌊 Cuando protegemos nuestros océanos protegemos nuestro futuro 💧🌊🌍 #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años #DiaMundialDelAgua <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@inocarec</b> #ATENCIÓN   Inocar informa a la comunidad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@LaboralAN</b> Dentro del tratamiento del Proyecto de Ley Orgánica de Régimen Especial de Seguridad Social de Fuerzas Armadas, realizamos una mesa técnica con representantes del Frente Nacional de Pensionistas, ISSFA, FENAMIL, FEDENAMIL, Confederación de Militares en Servicio Pasivo, Midená. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DirmovSocial</b> @ffaacontigo @EjercitoECU @armada_ecuador @FuerzaAereaEc Te invitamos a escuchar el conversatorio sobre el Servicio Militar dando click en el siguiente link <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Más de 1,1 toneladas de cocaína halladas en falso fondo de camión. El Mercurio**  
Más de 1,1 toneladas de cocaína fueron incautadas en Ecuador cuando eran transportadas en un compartimento oculto de un camión, cuyos dos ocupantes fueron aprehendidos, según informó este miércoles 22 de marzo de 2023 la Policía Nacional.

[Ver más](#)



**FF.AA. decomisaron maquinaria utilizada para minería ilegal en Napo. El Telégrafo**

A través de sus cuentas oficiales, las Fuerzas Armadas del Ecuador (FF.AA.) informaron sobre un operativo militar ejecutado en Tena, provincia de Napo en contra de la minería ilegal. El trabajo de los uniformados se realizó en la parroquia Tálaga en donde se decomisó maquinaria que se utilizaba para este tipo de acciones. En un video compartido por las FF.AA. se puede observar el lugar en el que operaban y las condiciones en las que estaba el terreno.

[Ver más](#)



**El proyecto de ley de seguridad digital tiene informe favorable para primer debate en el pleno. Asamblea Nacional**

Con 8 votos afirmativos, la Comisión de Soberanía, Integración y Seguridad Integral aprobó el informe para primer debate del proyecto de Ley de Seguridad Digital, mismo que será remitido de inmediato a la Presidencia de la Asamblea Nacional para que sea puesto en consideración del Pleno del Legislativo.

[Ver más](#)



**Las muertes violentas aumentan 66% en el primer trimestre de 2023. Primicias**  
Ecuador rompe un récord negativo en materia de seguridad, otra vez. Los registros del Ministerio del Interior y de la Policía evidencian que, a días de que concluya el primer trimestre de 2023, el país ha vivido uno de los periodos más violentos de su historia.

[Ver más](#)



**Conozca las cuatro narcobandas que se disputan el control de las cárceles de mujeres. La Hora**

En marzo de 2023, dos directoras de cárceles de mujeres, en Guayas y Esmeraldas sufrieron atentados. Sujetos las balearon y – aunque sobrevivieron– estos hechos dan muestra de que la violencia narcocriminal no solo está en los centros penitenciarios de varones.

[Ver más](#)



**Pablo Romero, exsecretario de Inteligencia, salió de la cárcel. El Comercio**  
Pablo Romero, exsecretario de Inteligencia en la administración de Rafael Correa, salió de la Cárcel 4 de Quito la tarde de este miércoles 22 de marzo del 2023, así lo confirmó el Servicio de Atención a Personas Privadas de Libertad (SNAI).

[Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#)

**Policía investiga atentado contra la Directora de la cárcel de mujeres de Esmeraldas. El Comercio**

La Policía Nacional investiga el atentado que sufrió la Directora de la cárcel de mujeres de Esmeraldas, la noche del 21 de marzo del 2023. El objetivo es determinar la causa del ataque y localizar a los responsables.

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

## ¿Cómo se sanciona a menores que cometen delitos sexuales en Ecuador? El Comercio

La Policía investiga un presunto delito de abuso sexual perpetrado en un centro educativo de Quito. La víctima sería un alumno de esa institución. La Subsecretaría de Educación del Distrito Metropolitano de Quito señaló que ya se presentó una denuncia en la Fiscalía para que se investigue este caso.

[Ver más](#)



## Taxista Bolívar Chicaiza que estaba desaparecido en Quito fue encontrado 'sano y salvo'. El Comercio

El taxista Bolívar Chicaiza Rodríguez, quien fue reportado desaparecido en Quito, fue localizado con vida según publicó la Policía Nacional, este miércoles 22 de marzo del 2023.

[Ver más](#)



## Desarticulación de bandas se concentra en 9 provincias de Ecuador. El Comercio

Las operaciones para desarticular bandas delictivas en Ecuador se han concentrado en nueve provincias, consideradas como las más violentas. Se trata de Manabí, Guayas, Santo Domingo de los Tsáchilas, Los Ríos, El Oro, Imbabura y Tungurahua.

[Ver más](#)



## Willian Villarroel es designado como nuevo comandante de la Policía en la zona 8. El Universo

Villarroel deberá estar al frente del mando policial en Guayaquil, Durán y Samborondón, que comprenden la zona 8, el área más conflictivo en el país por el incremento de los índices de muertes violentas, principalmente en los distritos Nueva Prosperina y Sur.

[Ver más](#)



## Investigan denuncias de presunta violencia sexual y acoso escolar en unidad educativa de Ambato. El Universo

Padres de familia de la Unidad Educativa Darío Guevara, de la parroquia Cunchibamba, en el norte de Ambato, hicieron un plantón a inicios de semana para mostrar su preocupación e indignación ante supuestos casos de acoso sexual de estudiantes hacia sus compañeras.

[Ver más](#)



## Secuestros, extorsiones y bombazos: ¿situación de inseguridad de Ecuador es como la que vivió Colombia en los 80 con Pablo Escobar? El Universo

La escalada de violencia en Ecuador llegó a un nuevo nivel: utilización de cápsulas explosivas de uso militar conocidas como RDX instaladas en pendrives. Estas memorias USB fueron enviadas a medios de comunicación y periodistas con el objetivo claro de intimidar a sus receptores.

[Ver más](#)



## Policía investiga robo de 10.000 dólares en farmacia ubicada en la avenida Abdón Calderón. El Universo

Antisociales irrumpieron en una farmacia ubicada en la avenida Abdón Calderón, del Guasmo, sur de Guayaquil, y perpetraron un robo en el local. El hecho ocurrió alrededor de las 07:30 de este martes, 21 de marzo. Una dependiente del establecimiento contó a uniformados de la Policía que los antisociales se llevaron 10.000 dólares que había en el local.

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

## **Prisión preventiva para presunto responsable de terrorismo en Zamora. El Mercurio**

La Fiscalía formuló cargos contra Gledin Joel Ch., presunto responsable de –al menos– uno de los eventos generados en la localidad. Él está procesado por su supuesta participación en el delito de terrorismo, causa por la que guarda prisión preventiva, tras el pedido motivado del fiscal Carlos Ortiz en la audiencia de calificación de flagrancia.

[Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)



## **Policías en servicio activo son condenados por traficar alcaloides. La República**

Nixon Alberto C. Q., Arquímedes Javier J. J. –ambos policías en servicio activo– y Eduardo David Z. M. fueron condenados por delincuencia organizada para el tráfico ilícito de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización. Los procesados deberán cumplir una pena privativa de la libertad de siete años, como autores del delito.

[Ver más](#)



## **El Clan del Golfo, la banda criminal que amenaza la paz total en Colombia. Expreso**

El Clan del Golfo, también conocido como Autodefensas Gaitanistas de Colombia (AGC), es la mayor banda criminal del país y amenaza el sueño de "paz total" del Gobierno con una ola de violencia en el noroeste que llevó al presidente Gustavo Petro a suspender el cese el fuego bilateral con esa organización.

[Ver más](#)



## **El Gobierno peruano destituye al Jefe de la Policía por presuntos vínculos con corrupción. La Hora**

El Gobierno de Perú ha anunciado la destitución de Raúl Alfaro como comandante general de la Policía Nacional después de que en la víspera se dieran a conocer supuestos vínculos con Jorge Hernández, alias 'El Español', investigado por liderar una presunta trama de espionaje encabezada por el expresidente Pedro Castillo.

[Ver más](#)



## **Las mentiras que llevaron a Estados Unidos y a sus aliados a invadir Irak hace 20 años (y cuáles son sus consecuencias hoy en día). El Universo**

Es uno de los episodios que genera más controversia en la historia reciente. El 20 de marzo de 2003, una coalición liderada por Estados Unidos junto a países aliados como Reino Unido y España, dio inicio a la invasión de Irak. ¿El objetivo? Acabar con Saddam Hussein -quien gobernó Irak por casi 25 años- y sus supuestas armas de destrucción masiva.

[Ver más](#)



## **Rusia alerta del mayor riesgo de conflicto nuclear de las últimas décadas. La República**

El viceministro de Exteriores ruso Serguéi Riabkov advirtió hoy de que el riesgo de un conflicto nuclear en el mundo es actualmente el mayor en varias décadas, en alusión a las tensiones con Occidente por la campaña militar rusa en Ucrania.

[Ver más](#)



## **Dos internos escaparon de la cárcel tras cavar túnel con un cepillo de dientes. El Comercio**

Dos presos de la localidad de Newport News (Virginia) se escaparon de la prisión cavando un túnel con un cepillo de dientes modificado, anunciaron este martes 21 de marzo de 2023 las autoridades de la ciudad.

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

<p><b>Comisión legislativa pide investigar sobre minas antipersonales en el Tapón del Darién. El Comercio</b></p> <p>La Comisión de Relaciones Internacionales y Movilidad Humana de la Asamblea Nacional comunicó este 22 de marzo del 2023 sobre el hallazgo de minas antipersonales cerca de un paso irregular de migrantes que cruzan de Colombia a Panamá. La información fue revelada por la Procuraduría General de Colombia.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Volque de camioneta deja 10 migrantes ecuatorianos heridos en Nicaragua. El Comercio</b></p> <p>Al menos 14 migrantes, principalmente de Ecuador, resultaron heridos cuando la camioneta en la que viajaban hacinados sufrió un siniestro la madrugada del martes, 21 de marzo de 2023, en el departamento nicaragüense de Río San Juan, fronterizo con Costa Rica, informaron las autoridades.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>“Con la mafia no se jo**”: así son los aterradores mensajes que los narcos de Rosario usan para marcar sus crímenes en Argentina. El Universo</b></p> <p>En Rosario el aire sigue enrarecido. El miedo convive en esta ciudad de Argentina, donde el narcotráfico mantiene abiertas sus fauces. En esa urbe la frase más repetida por el mundo delictivo es “Con la mafia no se jo**”.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cámara captó a menores de edad asaltando a ocupantes de automotor en el centro de Guayaquil; Policía capturó a uno de ellos. El Universo</b></p> <p>Personal policial capturó a un menor de edad que participó en un robo a mano armado perpetrado en contra de los ocupantes de un automotor que circulaban en una zona del centro sur de Guayaquil.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El príncipe William aparece en público en la frontera con Ucrania en una sorpresiva misión secreta. El Universo</b></p> <p>El príncipe William apareció de nuevo en la palestra pública y no está en un lío de faldas. El próximo heredero de la corona de Inglaterra se encuentra en una misión secreta a pocos kilómetros de la frontera con Ucrania, para agradecer a las tropas polacas y británicas que forman defensa contra la agresión de Putin.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ella es ‘Miss Tortura’: la exreina de belleza acusada de “esclavizar a mujeres indígenas” en México. El Universo</b></p> <p>Dos detenciones lleva en este mes de marzo de 2023 una exreina de belleza de México, a quien llaman “Miss Tortura”. La mujer es María Hilda N. La prensa de su país se refiere a ella como “Lili Bustillos”, “Liliana” y “Lili”.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía decomisa 1,2 millones de dólares ligados al narcotráfico en Nicaragua. Expreso</b></p> <p>Las autoridades nicaragüenses decomisaron 1,28 millones de dólares presuntamente vinculados al narcotráfico, aunque no detuvieron a ninguno de los sospechosos que los transportaban en un camión, informó este miércoles la Policía Nacional.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La política de paz total de Gustavo Petro le pasa factura a Ecuador. Primicias</b></p> <p>El Frente Oliver Sinisterra se alió con la Nueva Marquetalia para controlar las rutas de cocaína en la frontera. Sus bandas aliadas se enfrentan en Esmeraldas. Ecuador contiene la violencia con 1.768 militares.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

<p><b>@FFAAECUADOR</b> #EI Oro Las @FFAAECUADOR ejecutó una operación de controles de minería ilegal en #Portovelo. Se decomisó: 20 Sacos, 170 tacos de nitrato 100 Mts de cordón detonante 4200 Cápsulas 09 Municiones <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Las @FFAAECUADOR realizan operativos militares de manera permanentes en todo el territorio nacional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Loja Realizando operaciones de control de armas, en el sector Sanguillín, un ciudadano que se transportaba en una motocicleta intentó evadir el control militar, durante la persecución arrojó un bulto que contenía 01 revólver, 143 municiones calibre 7,62 mm. #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #EI Oro Nuestra ayuda continúa, personal militar contribuye con el transporte y entrega de kits alimenticios y vituallas, a los damnificados en el cantón #Machala, debido al movimiento telúrico. #FFAAContigo #NoParamos <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Napo Realizando operaciones militares en contra de la minería ilegal, en la parroquia Tálaga del cantón #Tena, se decomisó: 03 retroexcavadoras, 01 clasificadora tipo Z, 02 motobombas de succión, 01 bomba de agua, 50 mts de manguera y 20 galones de combustible. #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas El día martes 21 de marzo de 2023, realizando operaciones militares en el sector La Guacharaca, un ciudadano al percatarse de la presencia militar intentó darse a la fuga arrojando 01 revólver y 08 municiones, evidencias se entregaron a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #EI Oro  La 1 BI El Oro con información de inteligencia militar ejecutó operaciones contra la minería ilegal en #Portovelo incautando gran cantidad de explosivos utilizados para este ilícito. El material incautado fue entregado a la autoridad competente. #EjércitoECU #NoParamos <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Cuenca  Autoridades de la III DE Tarqui junto al Ing. Matías Abad gobernador del Azuay, realizaron sobrevuelos para detectar zonas con actividades de minería ilegal y posterior ejecutar operaciones para su erradicación. #EjércitoECU #NoParamos <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

<p><b>@EjercitoECU</b> #Tena  La 17 BS Pastaza por información de inteligencia militar ejecutó operación contra la minería ilegal en #Talap, incautando maquinaria, herramientas y combustible utilizados para este ilícito. Lo incautado se entregó a las autoridades competentes. #EjércitoECU #NoParamos <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Guayas  El BI 15 Guayaquil en coordinación con @Riesgos_Ec realizaron la entrega de kits alimenticios y vituallas a las familias más afectadas de la provincia de #Guayas, actividad que tiene como objeto mitigar las afectaciones provocadas por el #Sismo. #EjércitoECU #NoParamos <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #ElOro  La Brigada de Infantería Motorizada N.º 1 El Oro continúa realizando patrullajes en las zonas afectadas por el #Sismo en el cantón #Machala, fin garantizar la seguridad de sus habitantes. #EjércitoECU #NoParamos <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Quito   Comprometidos con los #InteresesMarítimos del #Ecuador, la #ArmadaEcuatoriana socializa en el Colegio Nacional #JuanPíoMontúfar la importancia de la Conciencia Marítima a través de la #DIGEIM y expone las oportunidades de #reclutamiento de la institución #DIGTAH <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   La #ArmadaEcuatoriana, participa en casa abierta por conmemorarse el quincuagésimo aniversario de @FlopecEp. El Comando de Operaciones Norte, hace un justo reconocimiento y homenaje por su aniversario. #ffaanoparamos #FFAAContigo #EstamosParaServir #YosoyNaval <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayaquil   La #ArmadaEcuatoriana en conjunto con la Fundación Charity Anywhere, hace la invitación a toda la ciudadanía a la Acción comunitaria prevista a realizarse en Posorja y Puna los días 27, 28 y 29 de marzo. #CampañaMedica #Posorja #FFAANoParamos #FFAAContigo #IslaPuná <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> La #ArmadaEcuatoriana a través de unidades remolcadores de la Base Naval de #Guayaquil "BASUIL", en conjunto con personal de @Vice_Ec realizaron la entrega de kits de ayuda humanitaria para las comunas damnificadas por el sismo del sábado 18 de marzo en la #IslaPuná #YosoyNaval <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> #PostalesFAE presentamos al equipo de vuelo GROB G-120TP que cuenta con un moderno sistema de entrenamiento básico y avanzado de los cadetes de la Escuela Superior Militar de Aviación "Cosme Rennella B." <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

### Proponentes del juicio político contra Guillermo Lasso prometen no más errores. El Comercio

Los proponentes del juicio político en contra del presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, tienen de plazo hasta este viernes 24 de marzo del 2023 para corregir el documento. El ministro de Gobierno, Henry Cevallos, comparó a esta situación con una novela. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Universo](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

## Los transportistas de Ambato suspendieron el paro. El Comercio

El servicio de transporte urbano y rural de Ambato se reanudó la tarde de este miércoles 22 de marzo del 2023. La paralización duró 10 días. [Ver más](#)



## Lenín Moreno dice estar en indefensión tras negársele cambio de medidas cautelares. El Comercio

El expresidente del Ecuador Lenín Moreno dijo estar en indefensión después de que un juez le negara el pedido de revisión de medidas cautelares y con ello se ratificara su presentación cada 15 días en la Corte Nacional de Justicia en Quito. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#), [El Universo](#)

## Canciller de Ecuador resalta la confianza entre países, al ser condecorado. El Comercio

Juan Carlos Holguín, canciller ecuatoriano, recibió una condecoración por parte de Brasil el 21 de marzo del 2023. El diplomático aprovechó la ocasión para anteponer la confianza entre los países de la región. El acto y el mensaje del funcionario se dan en medio de la crisis diplomática que hay entre Ecuador y Argentina. [Ver más](#)



## Contraloría ya no vigilará a entidades financieras y bancos con participación estatal. El Comercio

Las entidades financieras, bancarias y compañías privadas con participación estatal ya no estarán bajo el control y vigilancia de la Contraloría General del Estado. Así lo establece el Decreto 695, suscrito por el presidente Guillermo Lasso el lunes 20 de marzo del 2023. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#)

## Piden suspender por 90 días al asambleísta Ricardo Vanegas por insinuar que asambleístas tendrían vinculaciones con los albaneses. El Universo

El asambleísta representante de Manabí por la Izquierda Democrática, Xavier Santos Sabando, presentó una queja en contra del legislador nacional de Pachakutik, Ricardo Vanegas Cortázar, y pide que lo suspendan por 90 días sin sueldo. [Ver más](#)



## Gremio ratifica para este jueves la suspensión del transporte urbano en Guayaquil. El Universo

El martes anterior, en rueda de prensa, Christian Sarmiento, presidente de la Federación de Transportadores Urbanos del Guayas (Fetug), indicó que la decisión se toma por la falta de atención al sector para atender sus requerimientos, principalmente la solicitud de una revisión de la tarifa del pasaje de servicio urbano, actualmente en \$ 0,30. [Ver más](#)



## "No más extractivismo", dice Leonidas Iza desde conferencia de la ONU. Primicias

En redes sociales, Leonidas Iza fue criticado por su participación en la conferencia, debido a la contaminación del agua en la ciudad de Ambato durante las protestas de junio de 2022.

[Ver más](#)



## Polonia reconoce 'preocupación' por reunión de Vladimir Putin y Xi Jinping. El Comercio

El primer ministro de Polonia, Mateusz Morawiecki, reconoció este miércoles 22 de marzo de 2023 que la visita esta semana del presidente chino, Xi Jinping, a su homólogo ruso, Vladimir Putin, les ha llenado de "preocupación". El Gobierno de ese país considera que ese "eje Pekín-Moscú es peligroso".

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

## OPINIÓN

<p><b>Infancia vulnerable en Ecuador. El Comercio</b></p> <p>El aumento de los delitos de menores de 18 años en Ecuador amerita una estrategia de prevención en la etapa temprana de la infancia y de la adolescencia. Hay factores ampliamente conocidos que conducen a menores vulnerables a la calle y a la criminalidad. Entre estos están la pobreza, inequidad, desempleo, abandono de los padres por la migración.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Disparar policía y guardias en defensa propia contra quien porte y amenace con arma. Diego Fabián Valdivieso Anda. El Comercio</b></p> <p>Con más personal en Servicio de Inteligencia se evitará secuestros y extorsión de negocios. Además, tras 30 mil robos flagrantes en último año, seis de cada diez a la luz del día (P. Estupiñán, 2023), la Asamblea debe proponer eliminación de acusación particular en delitos flagrantes, más cuando evidencia está en cámaras de seguridad que identifican rostros, y evitar así que a las 24 horas el delincuente quede libre.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Informar de sus gestiones. William Sánchez Aveiga. El Universo</b></p> <p>En su papel de soberano, el pueblo tiene pleno derecho al acceso a la información pública generada por actos de sus mandatarios y funcionarios de cualquier organismo estatal, como lo dispone nuestra Carta Magna, artículos 18.2 y 66.23, teniendo únicamente restricciones temporales sobre temas que comprometan la seguridad del Estado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hablando del sonado juicio político. Gustavo Chiriboga Castro. El Universo</b></p> <p>De los casos que faculta la Constitución de la República para proceder al enjuiciamiento político del presidente solo se podría aplicar, de ser procedente, la causal contenida en el numeral 2 del artículo 129 de la Constitución y obligadamente debemos consultar el Código Integral Penal, que define y tipifica los delitos de concusión, cohecho, peculado o enriquecimiento ilícito, para probar que el enjuiciado haya cometido estos delitos de forma propia; es decir, personalmente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Democracia y estabilidad. Colón Vicente Quiroz Ferruzola. El Universo</b></p> <p>El comunismo pone en juego la libertad y la democracia. Esto lo está viviendo el Ecuador ya que ciertos 'líderes' políticos provocan la lucha de clases donde la meta debe ser un Estado socialista del cual será difícil salir y recuperar la democracia.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tomar correctivos. Fernando Silva Chacón. El Universo</b></p> <p>Señores asambleístas y presidente, ha llegado la hora de tomar decisiones modificando las leyes para castigar a la pequeña minoría de delincuentes, que tiene en zozobra al pueblo ecuatoriano el cual es la mayoría absoluta y está indefenso por las leyes mediocres que no protegen a los ecuatorianos buenos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Para qué más temblores. Lucía Sánchez. El Universo</b></p> <p>Hemos temblado por los virus, por la crisis económica, el desempleo, especialmente por la delincuencia, los asesinatos y el tráfico de drogas, y por los terremotos. Políticos, ¿por qué quieren poner a temblar más al Ecuador con golpes, paros, antipatrióticos? Solo les importa el poder y repartirse el país. ¡No queremos temblores sino paz y trabajo! (O)</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 23 de marzo de 2023

## Disparándonos en el pie. La Hora

Cuatro bloques petroleros siguen sitiados por activistas de las comunidades locales. Más de 40 pozos petroleros han tenido que ser apagados para precautelar la seguridad de los trabajadores. Esto le significa al país —en un momento en el que el precio de crudo está en franco descenso y que, por lo tanto, el petróleo que se venda en un futuro cercano probablemente valdrá menos de lo que vale ahora— dinero perdido, y una disminución en su producción petrolera de más del diez por ciento.

[Ver más](#)

La Hora

## RADIO Y TELEVISIÓN

Gobierno entrega 94 vehículos blindados a Policía, Fuerzas Armadas y SNAI – EcuadorTV 22-mar-2023

[Ver más](#)



Ataque a Directora de cárcel. Mención FF.AA. Ecuavisa 22-mar-2023



Reacción del gobierno tras atentado a periodistas – OromarTV 22-mar-2023

El presidente de la República Guillermo Lasso y algunas autoridades de seguridad del país, se refirieron a los últimos atentados contra varios medios de comunicación, y aseguraron que estos hechos no quedarán en la impunidad.

[Ver más](#)



MAREA ALTA: hasta esta mañana barrios del sur de Guayaquil continuaban inundados tras desbordamiento del río Guayas. Mención INOCAR Teleamazonas 22-mar-2023



Amnistías a dirigentes podría estar en riesgo – OromarTV 22-mar-2023

[Ver más](#)



65 delegados de varias provincias participan en el consejo de Pachakutik – Ecuavisa 22-mar-2023

[Ver más](#)



El ataque contra directora de la cárcel de mujeres en Esmeraldas dejó 2 muertos – Ecuavisa 22-mar-2023

[Ver más](#)



El desbordamiento del río Quindigua arrasó 4 puentes en La Maná – Ecuavisa 22-mar-2023

[Ver más](#)

